

Las charlas tuvieron como eje el municipio de Campoo de Suso en su 125 aniversario

Exito de las VII Jornadas de Primavera de Reinosa clausuradas por Manuel Estrada

A. QUEIMADELOS. Reinosa

El profesor de Historia del Derecho y las Instituciones, Manuel Estrada Sánchez, clausuró las VII Jornadas de Primavera con la conferencia titulada ‘Aproximación a la historia política de un territorio de frontera: Campoo en los albores del Estado Liberal’. Estrada expuso las distintas divisiones territoriales aca-

ecidas en la España liberal, hasta culminar con la definitiva ordenación territorial de 1833, insertando en este proceso a Campoo. Con esta charla se cierra con gran éxito el ciclo anual de conferencias organizado por la revista ‘Cuadernos de Campoo’ que trata de dar a conocer a los campurrianos su historia, arte, costumbres y tradiciones.

Manuel Estrada recordó la primitiva adscripción a la villa de Toro, su posterior vinculación a la provincia de Palencia y su definitiva inclusión en la constitucional provincia de Santander, pasando posteriormente a describir la subdivisión del nuevo partido judicial de Reinosa en ayuntamientos, hasta culminar este proceso con la conformación del Ayuntamiento de la Hermandad de Campoo de Suso.

Destacó el profesor la vida política de este espacio durante el primer liberalismo, en particular en el marco cronológico que se corresponde con el reinado de Isabel II (1834-1868). Para finalizar realizó pequeñas semblanzas de las familias poderosas económica y políticamente en el valle de Campoo en el siglo XIX.

Manuel Estrada ha llevado a cabo una intensa labor investigadora centrada en el asentamiento del Estado Liberal a través del análisis de la legislación electoral.

Recientemente ha publicado un libro titulado *La construcción de la Cantabria contemporánea (1799-1833)* con el que trata de esclarecer los orígenes de la provincia de San-



Jornada de clausura de las Jornadas de Primavera en Reinosa.

QUEIMADELOS

tander que más tarde dio lugar a la comunidad autónoma de Cantabria y asimismo busca desmontar con sus investigaciones algunos tópicos erróneos basados en tradiciones y planteamientos partidistas.

Con esta charla se cierra con

gran éxito el ciclo anual de conferencias organizado por la revista *Cuadernos de Campoo* y que este año ha contado con una importante afluencia de público y con destacados profesores e investigadores de la Universidad de Cantabria.

Este año todas las charlas tuvieron como eje el municipio de Campoo de Suso que celebra el 125 Aniversario de su Ayuntamiento, institución que ha patrocinado las Jornadas de Primavera que han contado con una gran aceptación.